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Bedolla supervisa procesos de
fabricación del cablebús para Uruapan

Wolfurt, Austria, 29 de noviembre de 2023.-
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla,
sostuvo reunión de trabajo con el CEO de
Doppelmayr, Thomas Pichler, para conocer los
procesos de fabricación del cablebús o
teleférico que operará en Uruapan.

Acompañado de la secretaria de Desarrollo
Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías,
y del CEO de Doppelmayr en México,
Konstantinos Panagiotou, el mandatario
estatal visitó la fábrica de electromecánica
ubicada en Wolfurt, Austria, para verificar la
calidad tecnológica y de seguridad que
brindan los equipos de Doppelmayr.

El gobernador enfatizó que este proyecto
de movilidad es multipropósito al reducir el
tiempo de traslado 30 minutos, incluye seis
estaciones y dos de estas tienen finalidad
turística porque la ruta será del centro al
Parque Nacional de Uruapan.

Agregó que serán 90 cabinas (que ya se
encuentran en proceso de fabricación en la
planta austriaca), las que se instalarán en el
sistema de cablebús una vez concluida la obra
civil.

El gobernador informó que actualmente se
realizan trabajos preliminares de ingeniería para
comenzar la construcción de la infraestructura.

Este proyecto de inversión multianual
tendrá un costo 3 mil 200 millones de pesos
para un sistema de cablebús que recorrerá 8.4
kilómetros de distancia.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, sostuvo reunión de trabajo con el CEO de Doppelmayr,
Thomas Pichler, para conocer los procesos de fabricación del cablebús o teleférico que operará
en Uruapan.

Zitácuaro conmemora el Día de
las Personas con discapacidad

con una caminata
- Durante el evento Vanessa Ixtláhuac refrenda su compromiso con los

sectores más vulnerables

H. Zitácuaro Michoacán, 30 de noviembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
una caminata en el que participaron diferentes instituciones como el CAM, CRI, ECOSOL,
PAMAR, CAED entre otras, el municipio conmemoró por adelantado el Día de las Personas
con Discapacidad, instituido para el 3 de diciembre de cada año.

La actividad comenzó en la calle Hidalgo, a las afueras del DIF Municipal y concluyó en el
Jardín Central dónde representantes de las instituciones participantes hablaron de la labor
que hacen.

En su mensaje, Vanessa Ixtláhuac Orihuela, agradeció ocupar el cargo de Presidenta
Honoraria del DIF Municipal de Zitácuaro, ya que esto le ha permitido ayudar a diferentes
sectores de diferentes formas para que salgan adelante, desde sillas de ruedas hasta cirugías..

Felicitó a todo el personal del CRI que ha sabido mejorar sus servicios y actualmente es el
número 1 en todo el estado en cuanto a atención. Es por ello que ha pedido a otras presidentas
del DIF de los municipios aledaños que no se vayan al Estado de México o a Morelia, sino que
vengan a Zitácuaro a buscar el servicio.  Se cuenta con buen equipo, atención de calidad, un
tanque terapéutico y todo gracias a sus propios ingresos.

Refirió que en México 7.1 millones personas cuentan con alguna discapacidad; en
Michoacán un total de 30 mil 691 habitantes lo enfrentan, mientras que en Zitácuaro 21 mil 459
personas tienen alguna discapacidady esto equivale al 13.72% de la población. Destacan la
discapacidad auditiva, motriz, intelectual, visual.

Reiteró que hasta el último día de la administración, velará porque toda la población sin
distingo, pueda acceder a todas las dos.

Con una caminata en el que participaron diferentes instituciones como el CAM, CRI, ECOSOL,
PAMAR, CAED entre otras, el municipio conmemoró por adelantado el Día de las Personas con
Discapacidad, instituido para el 3 de diciembre de cada año.
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Comprometen Bedolla y APM Terminals
desarrollar LC como puerto hub global

 La obra de ampliación de la terminal en Lázaro Cárdenas iniciará en el segundo trimestre de 2024

La Haya, Países Bajos, 30 de noviembre
de 2023.- El gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla, y el CEO de APM Terminals para
Latinoamérica, Leo Huisman, comprometieron
coordinación para convertir al puerto de
Lázaro Cárdenas en puerto hub para la región
de las Américas.

 En reunión de trabajo en la que también
participó Marliz Bermúdez, directora general
de APM Terminals México, se reiteró que con
la inversión de 140 millones de dólares para la
ampliación a fase II de la terminal portuaria de
Lázaro Cárdenas, aumentará la capacidad a
2.2 millones de TEUS.

 Se destacó que la construcción de la obra
iniciará en el segundo trimestre de 2024 con
una proyección a concluirse en 2026, cuya

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, y el CEO de APM Terminals para Latinoamérica, Leo
Huisman, comprometieron coordinación para convertir al puerto de Lázaro Cárdenas en puerto
hub para la región de las Américas.

infraestructura coadyuvará a posicionar a
Lázaro Cárdenas como puerto hub global.

 “Este puerto es muy importante para
nosotros porque actualmente hay una
transición global al uso de megabuques de
16 mil 500 a 24 mil TEUS”, comentó la directora
general de APM Terminals México.

 El gobernador señaló que la alianza con
empresas logísticas que operan en
Michoacán es fundamental para promover al
estado como destino seguro y confiable para
el desarrollo y relocalización de empresas.

 Lo anterior, al destacar que el 70 por
ciento de la inversión extranjera en la entidad
proviene de países europeos, de industrias
como la electromecánica, agroalimentaria y
acerera, mientras que el 30 por ciento restante
es inversión norteamericana.

 El mandatario estatal, acompañado del
equipo directivo de APM Terminals y del
secretario de Desarrollo Económico, Claudio
Méndez Fernández, recorrió la terminal
automatizada del puerto de Rotterdam, la cual
se está ampliando para duplicar su capacidad
y operatividad.

Gobierno estatal paga
puntualmente a proveedores
que contrata: Luis Navarro

Morelia, Michoacán, 28 de noviembre de 2023.- El Gobierno de Michoacán ha cumplido
puntualmente y con responsabilidad con el pago a los proveedores contratados por la presente
administración, y lo seguirá haciendo con transparencia para no provocar el quebranto de las
empresas que generan empleos y contribuyen con sus impuestos al desarrollo de la entidad.

Así lo señaló el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro, quien afirmó que,
a diferencia de gobiernos anteriores que contrataban proveedores y no les pagaban, la
instrucción del mandatario michoacano, Alfredo Ramírez Bedolla, es cumplir los compromisos
que se contraen con las empresas que proporcionan bienes, obras y servicios a las
dependencias estatales, siempre a favor de la población.

Ante integrantes de las comisiones de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, y de
Hacienda y Deuda Pública del Congreso del Estado, el funcionario estatal informó que la
dependencia a su cargo pagó a todos los proveedores contratados durante 2022, como lo
hará también con los de 2023, "porque no queremos generar adeudos ni perjudicar a terceros
como lamentablemente se hizo en el pasado".

De esta manera, dijo Luis Navarro que sólo gastamos los recursos programados y no
endeudamos al Gobierno de Michoacán ni empeñamos el presente y el futuro de sus habitantes.

Por último, mencionó que la presente administración sigue pagando, gradualmente,
adeudos a proveedores contratados por administraciones pasadas, a los que lamentablemente
no les cumplieron.

El Gobierno de Michoacán ha cumplido puntualmente y con responsabilidad con el pago a los
proveedores contratados por la presente administración. Así lo señaló el secretario de Finanzas
y Administración, Luis Navarro.

Hay que reconocer a los hombres
como aliados en la lucha por la

equidad: Gloria Tapia

-La legisladora no dejó pasar por alto la conmemoración del Día
Internacional del Hombre, celebrada el pasado 19 de noviembre, y emitió
un posicionamiento al respecto destacando la importancia de una sociedad
equitativa y justa

Hay que reconocer a los hombres como aliados en la lucha por la equidad, y no asumirlos
como el enemigo, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso
del Estado.

La legisladora no dejó pasar por alto la conmemoración del Día Internacional del Hombre,
celebrada el pasado 19 de noviembre, y ante el Pleno Legislativo emitió este miércoles un
posicionamiento al respecto destacando la importancia de una sociedad equitativa y justa.

“Recordar esta fecha no es hacer un homenaje al patriarcado, es todo lo contrario, tiene
que ver con recordar que los hombres también tienen derecho a contraponerse a sus
adversidades diarias, a los problemas de salud que estadísticamente los aquejan a nivel
mundial, a su bienestar físico y mental”.

La diputada por el Distrito de Zitácuaro puntualizó que, precisamente, para que el
patriarcado no siga siendo un referente en la masculinidad presente, está la oportunidad para
mejorar a través de nuevas masculinidades, aquellas que rompen ciclos conscientes de la
necesidad de la equidad de género, que contribuyen a una sociedad más justa y equitativa en
todos los sentidos.

    “En México la principal causa de muerte de los hombres tiene que ver con enfermedades
del corazón, en segundo lugar con la diabetes mellitus, en tercer lugar se encuentran problemas
relacionados a tumores malignos, en cuarto lugar problemas hepáticos y en quinto sitio con
los accidentes”.

Gloria Tapia apuntó que dichos datos, convocan a redoblar esfuerzos por el bienestar
físico de los hombres, a concientizarlos sobre la prevención y el cuidado de su cuerpo.

“Nos encontramos ante una enorme oportunidad de mejorar como sociedad, desde esta
tribuna expongo que es crucial entender que la búsqueda de la igualdad, no se trata de
minimizar o restar importancia a las luchas que enfrentamos las mujeres, va enfocado a
encontrar un equilibrio y garantizar que tanto hombres como mujeres tengan las mismas
oportunidades e igualdad de derechos”.

Hay que reconocer a los hombres como aliados en la lucha por la equidad, y no asumirlos como
el enemigo, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario
del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado.
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“Hay muchas razones para buscar la
reelección”, Toño Ixtláhuac

- No niega posibilidades de registro en Morena

H. Zitácuaro Mich., 29 de noviembre de
2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.  Luego
de manifestar públicamente su apoyo al
proyecto de Claudia Sheinbaum y a Morena
en las próximas elecciones, el Presidente
Municipal de Zitácuaro, Juan Antonio
Ixtláhuac Orihuela señaló que hay muchas
razones por las cuales debe buscar la
reelección.

Por lo tanto, no negó la posibilidad de
registro en Morena para encabezar alguna
candidatura, pues aseguró que se someterá a
los procesos para ello.

En entrevista durante la audiencia
ciudadana, expuso que su adhesión al
proyecto de Claudia Sheinbaum, fue cómo
resultado de una reflexión analizada, pero
sobre todo porque ve viabilidad de este
proyecto, coincidencia de planes y proyectos.

Como alcalde aseguró que respetará el tema
municipal así como el cargo público que tiene,
de tal forma el Gobierno Municipal no para de
trabajar y continuarán los apoyos sin ningún
tipo de distingo hacia la gente.

Luego de manifestar públicamente su apoyo al proyecto de Claudia Sheinbaum y a Morena en
las próximas elecciones, el Presidente Municipal de Zitácuaro, Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela
señaló que hay muchas razones por las cuales debe buscar la reelección.

Ixtláhuac Orihuela, resaltó que en todo
momento se ha mantenido de forma
independiente de cualquier partido político,
por ejemplo en el 2021 cuando fue candidato a
la Presidencia Municipal siempre mantuvo su
independencia electoral y política.

Consideró también que las elecciones no
deben dividir a nadie, son pasajeras y tienen
un tiempo determinado, ya que lo que queda
es la historia, las tradiciones y la convivencia;
cada quien tiene sus preferencias y lleva a
cabo sus propios esfuerzos.

“Las elecciones las gana quien trabaja,
quien tiene propuesta, tiene plan e ideas; rara
vez gana quien no tiene esos merecimientos”,
expresó.

Sobre la posibilidad de reelegirse, precisó
que hay muchas razones por las que se debe
de buscar, ya que hay muchos proyectos
municipales que se deben continuar. En este
sentido, no negó la posibilidad de registrarse
por Morena, esto se ha platicado, y está sujeto
a determinaciones y análisis.

Respecto al descontento de integrantes
de Morena por candidatos externos, aseveró
que él viene a sumar, no a dividir, ni generar
polémica, tampoco a caer en confrontaciones
porque no pelea con nadie y su único interés
es que Zitácuaro salga adelante. “No voy a
ponerme a ver quien está contento, además
un movimiento no le pertenece a nadie”,
aseguró.

Alumnos de la Escuela Moo
Duk Kwan de Zitácuaro

participarán en evento nacional
- Al evento acuden las escuelas de todo el país que practican el Tae

Kwan Do

H. Zitácuaro Michoacán, 30 de noviembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Un
total de 12 alumnos de la escuela de Moo Duk Kwan de Zitácuaro, a cargo del profesor
Anselmo Munguía Ortega participará en el LIV Campeonato Nacional, cuya sede será el
Poliforum “Carlos Martínez Balmori” en Pachuca Hidalgo los días 1, 2 y 3 de diciembre.

Los niños que participarán son: Christian David Colin Ruiz, Alisson Valentina García
Guzmán, Carlos Fernando Garfias Mora, Leonardo Arath López Gonzalez, Jorge Eduardo
Suárez Carrillo, Ian Emiliano García Tello, Xiomara Cruz Maya y Baruch García Maya.

En entrevista Anselmo Munguía Ortega, señaló que en este evento estarán participando
más de 6000 niños de toda la república. Entre las competencias que contempla se encuentra de
motricidad para niños de preescolar el día viernes, luego el día sábado son competencias
infantiles de niños en combate así como consideración de formas. Finalmente el domingo
contempla competencia de familias en una especie de coreografía.

“Nosotros no les damos importancia al desarrollo del deportista, se trata de un evento
amateur y consideramos que lo más importante es la iniciación en cualquier disciplina”, explicó.

Munguía Ortega agregó que en el tema del Tae Kwan Do, el desarrollo de las habilidades
es fundamental desde el prescolar y en cada una de las etapas, es así que se llegan a formar
alumnos bien preparados. Prueba de ello es que en el evento más reciente acudieron 17
alumnos y la mayoría de ellos regresó con medallas de oro.

Un total de 12 alumnos de la escuela de Moo Duk Kwan de Zitácuaro, a cargo del profesor
Anselmo Munguía Ortega participará en el LIV Campeonato Nacional, cuya sede será el
Poliforum “Carlos Martínez Balmori” en Pachuca Hidalgo los días 1, 2 y 3 de diciembre.

Coordinación Poder de Base
libera oficina de Servicios

Regionales
- Desconoce a 5 compañeros que se autonombran coordinadores

H. Zitácuaro Michoacán, 29.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Respaldados por Luis
Castillo Ferrer, Secretario General de la sección XVIII, integrantes de la coordinación de Grupo
Poder de Base liberaron las oficinas de Servicios Regionales Educativos, la cual había estado
tomada por otro grupo de compañeros que se autonombran como coordinadores.

En el lugar no había nadie de los supuestos inconformes, y la toma de oficinas era solo con
una cadena y candado, sin nadie de la base que respaldara la acción.

En entrevista calificaron la acción como indebida, pues mientras no se trabaja, hay muchos
compañeros de la base que han sido afectados, pues tienen trámites pendientes y no han
podido cumplir con documentación. Se trata de trabajadores que quieren recibir un estímulo
por años de servicio entre otros procesos.

“Si quieren hacer una toma, deberían de estar aquí, mostrar su fuerza, pero no, solo ponen
una cadena y un candado, afectando incluso a la propia base”, expresaron.

Además señalaron que quienes tomaron estas oficinas, que son 5 compañeros, fueron
expulsados de Poder de Base porque se les demostró ante la Comisión de Honor y Justicia,
actos de corrupción y divisionismo, incluso hicieron un mini sindicato. “A los compañeros se
les dio su termino de comisión y han seguido auto nombrándose como coordinadores y esto
no puede seguir”.

Asimismo los integrantes de la base que siguen a esos 5 compañeros expulsados, lo
hacen porque les deben favores y están “maiceados”, es decir les facilitan trámites que no
benefician a todos, sino solo a ellos.

Agregaron se atrevieron a liberar estas oficinas de Servicios Regionales porque así lo
pidió la misma base, entre ellos maestros con más de 30 años de servicio que requieren meter
documentos para recibir un estímulo, también se acerca un periodo vacacional y es necesario
que muchos de la base hagan trámites.

“Como poder de base hacemos un llamado a la unidad, tiene que darse con toda la base sin
falsos líderes que buscan beneficios para ellos”, dijeron.

Respaldados por Luis Castillo Ferrer, Secretario General de la sección XVIII, integrantes de la
coordinación de Grupo Poder de Base liberaron las oficinas de Servicios Regionales Educativos,
la cual había estado tomada por otro grupo de compañeros que se autonombran como
coordinadores.
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Después de 40 años de difundir los hechos más
importantes  del Estado y del oriente

siguen firmes y constantes, motivos por los cuales me
complace felicitar a sus

directivos, administrativos y personal de campo.

Fraternalmente

Ing. Silvano Aureoles Conejo,
ex gobernador de Michoacán.

H. Zitácuaro, Mich. Diciembre de 2023.

Michoacán será clave para llevar a Sheinbaum
a la Presidencia: JP Celis

que consiste en "organizar y movilizar a la
gente para asegurar el triunfo en las
elecciones". Esto incluirá la formación de
comités en todas las secciones electorales y
la presencia de representantes en todas las
casillas del país. Además, expresó la
importancia de seguir sumando más personas
al movimiento.

En relación con las metas para el año 2024,
el dirigente de Morena en Michoacán

Juan Pablo Celis Silva, dirigente de Morena en Michoacán, resaltó la significativa contribución
que el estado tendrá en el camino para llevar a la Dra. Claudia Sheinbaum a la Presidencia de
la República.

Zacapu, Michoacán; 30 de noviembre del
2023.- Juan Pablo Celis Silva, dirigente de
Morena en Michoacán, resaltó la significativa
contribución que el estado tendrá en el camino
para llevar a la Dra. Claudia Sheinbaum a la
Presidencia de la República. El líder guinda
enfatizó la importancia de Michoacán en la
construcción de los cimientos de la Cuarta
Transformación, buscando poner fin al
pensamiento conservador que ha afectado a
México profundamente.

Durante la visita de la precandidata

presidencial por la coalición Sigamos
Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum al
estado, el dirigente del partido destacó el papel
crucial que Michoacán ha desempeñado en
los procesos de transformación anteriores y
aseguró que esta vez no será la excepción.
Afirmó que el pueblo está profundamente
comprometido con el cambio verdadero y el
proyecto de nación impulsando por el
Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Juan Pablo Celis Silva subrayó la
responsabilidad de Morena en Michoacán,

estableció objetivos ambiciosos, que incluyen
la victoria en la Presidencia de la República,
las ocho gubernaturas, la jefatura de gobierno
de la Ciudad de México y la mayoría en el
Congreso de la Unión. También hizo hincapié
en la necesidad de acelerar la "revolución de
las conciencias".

Celis Silva concluyó su declaración
reiterando el compromiso de los militantes de
Morena con los principios de "no mentir, no
robar y no traicionar", siguiendo la invitación
de Andrés Manuel López Obrador a no
descansar hasta lograr el triunfo en las
elecciones del próximo 2 de junio.
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Desde hace 40 años en  el
periodismo del oriente

ha dejado huella, por ello
felicito a su

director y personal por tan
importante trayectoria.

Atentamente
Lic. Emma Rivera

Camacho
Delegada Regional del

Bienestar

Mi voto, contra la mezquindad y ambición de
controlar al Poder Judicial:

Antonio García Conejo
• La terna representada por Bertha María Alcalde Luján, Lenia Batres y María Estela Ríos, no reúne los

principios de imparcialidad e idoneidad, dijo
• En dos sesiones de votación, ninguna de las propuestas obtuvo los sufragios requeridos para ser designada

como ministra

Nación", sostuvo el senador Antonio
García Conejo, quien en dos ocasiones
voto en contra de la terna enviada al
Senado de la República para elegir al
ministro faltante del Poder Judicial.

Luego de más de 6 horas de sesión, el
legislador michoacano resaltó que el Poder
Judicial, el que castiga los delitos o juzga
las diferencias entre particulares, ha de

estar separado de los Poderes Legislativo
y Ejecutivo del Estado; "esta separación
es necesaria para que exista libertad",
recalcó.

Lamentó que los perfiles presentados,
hayan aceptado tener una relación directa
y comprometida con el Ejecutivo,
olvidando que la función judicial, no es una
función política, sino una función técnica
y jurídicamente especial.

"Las candidatas propuestas tienen mi
mayor respeto y reconocimiento, por su
persona y su capacidad; sin embargo, el
perfil que se proponga debe estar ajeno a
cualquier cuestión política", añadió.

Después de que la propuesta
presidencial no obtuvo la mayoría
calificada el Pleno de la Cámara Alta
acordó informar al Ejecutivo Federal sobre
el proceso y sus resultados.

"Reitero mi voto contra la mezquindad y la ambición de controlar al Poder Judicial y a la
Suprema Corte de Justicia de la Nación", sostuvo el senador Antonio García Conejo.

Ciudad de México, a 29 de noviembre
de 2023.- Aceptar la terna propuesta por
el titular del Ejecutivo federal es aceptar
que la autonomía, la independencia y la
División de Poderes se pierda por la

mezquindad y ambición de poder del
gobernante en turno.

"Reitero mi voto contra la mezquindad
y la ambición de controlar al Poder Judicial
y a la Suprema Corte de Justicia de la

Por un cambio verdadero, mi
registro al proceso interno de

MORENA es una realidad:
Rosy Salinas

Zitácuaro, Michoacán de Ocampo a 29 de
noviembre de 2023. Acompañada de familiares,
amigos, lideres partiditas y sociales, la
ciudadana Rosa María Salinas Téllez dio a
conocer su registro al proceso interno de
MORENA para la selección al cargo de
coordinador de los Comités de la Defensa de
la Cuarta Transformación en el municipio de
Zitácuaro.

A través de un emotivo mensaje, dijo que
Zitácuaro vive un momento importante de su
vida democrática ya que durante el 2024, se
elegirá diferentes representantes populares,
entre ellos, al titular de la presidencia municipal
de Zitácuaro, hecho que representa “una
oportunidad para trabajar por un mejor
municipio, uno más seguro, de derechos y
libertades; próspero, de justicia social, libertad
de prensa y de oportunidades para sus
mujeres, pueblos indígenas, productores del
campo, comerciantes y adultos mayores, entre
otros”.

Dijo que como ciudadana lleva años
recorriendo Zitácuaro, sus tenencias y
colonias, por lo que, conoce sus necesidades
y también sus soluciones, por tal motivo,
seguirá llevando el mensaje de esperanza,
unidad y trabajo, pero también, de
organización y movilización en favor de la
defensa de la Cuarta Transformación.

Finalmente, la aspirante a coordinar los
Comités de la Defensa de la Cuarta
Transformación en el municipio de Zitácuaro,

Acompañada de familiares, amigos, lideres
partiditas y sociales, la ciudadana Rosa María
Salinas Téllez dio a conocer su registro al
proceso interno de MORENA para la selección
al cargo de coordinador de los Comités de la
Defensa de la Cuarta Transformación en el
municipio de Zitácuaro.

Rosa María Salinas Téllez, convocó a la unidad, a consolidar el segundo piso de la Cuarta
Transformación y al trabajo conjunto por Zitácuaro y por un cambio verdadero.

$10.00 Ejemplar
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Hacemos llegar
nuestras

felicitaciones al

Mi presencia en #Zitácuaro es
para reencontrarnos:

Silvano Aureoles
- Aseguró que estará en donde el PRD lo necesite.

Zitácuaro, Michoacán 30 de Noviembre 2023.- Vamos a reencontrarnos y recuperar la
fuerza en el distrito, declaró Silvano Aureoles Conejo a medios de comunicación de Zitácuaro,
ante quienes expuso la posibilidad de buscar la candidatura a la diputación federal. “Soy todo
terreno, me gustan los retos y trabajar; soy militante del PRD y vamos por los votos amarillos.
Estoy para ayudar y donde me necesiten lo haré”.

El exgobernador se dijo dispuesto a dialogar con la militancia del PRI y del PAN para
alinear voluntades, “las puertas están abiertas para todos” y expresó su respeto a la decisión
de las dirigencias, nacional y estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), "estoy
listo para aportar en la recuperación del Sol Azteca de ser considerado para la candidatura. En
el PRD heredamos la lucha histórica de la izquierda por la apertura democrática de México, no
podemos quedarnos con los brazos cruzados”, recalcó.

Silvano Aureoles hizo pública su inquietud por la contienda y solicitó a las autoridades
electorales, federales y estatales, ponerse manos a la obra desde ahora, para impedir la
intromisión de grupos delictivos, "preocupa más la injerencia de la delincuencia organizada,
que el uso perverso que hace el gobierno federal de los programas sociales para beneficiar a
Morena”, concluyó.

Vamos a reencontrarnos y recuperar la fuerza en el distrito, declaró Silvano Aureoles Conejo
a medios de comunicación de Zitácuaro, ante quienes expuso la posibilidad de buscar la
candidatura a la diputación federal.

Suman 190 mdp por condonación de multas en
trámites vehiculares: Luis Navarro

- Se han realizado 120 mil trámites del programa Ponte al Día

contabilizados en 11 mil 700 operaciones,
prácticamente en nueve días dan como
resultado 120 mil pagos, una muy buena
respuesta ciudadana”, externó el secretario.

Luis Navarro hizo un llamado a quienes

El secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro, informó que se han realizado 120 mil
trámites relacionados con el programa Ponte al Día para la condonación del 100 por ciento de
multas y recargos en adeudos vehiculares.

Morelia, Michoacán, 29 de noviembre de
2023.- El secretario de Finanzas y
Administración, Luis Navarro, informó que se
han realizado 120 mil trámites relacionados con
el programa Ponte al Día para la condonación
del 100 por ciento de multas y recargos en
adeudos vehiculares.

Destacó que, a través de esta acción, los
contribuyentes que tenían algún adeudo en

trámites vehiculares, tanto particulares como
del transporte público, se actualizaron y han
sumado una recaudación de alrededor de 190
millones de pesos.

“Se han realizado 108 mil 500 trámites entre
canje de placas en ventanilla, refrendo digital,
registro de autos de procedencia extranjera y
otros más que, sumados a las licencias
permanentes y las licencias regulares,

adeudan refrendos, a que hagan los trámites
por la vía digital, a través de la página de la
Secretaría de Finanzas y Administración, para
evitar largas filas y dar oportunidad a que
personas con otros temas de adeudo vehicular
cumplan sin contratiempos.

“Dejémosle esas filas a quienes van por
placas y a solicitar licencias, para que pueda
fluir más la gente”, exhortó el funcionario
estatal, quien recordó que Ponte al Día estará
vigente hasta el próximo 15 de diciembre, por
lo que invitó a las personas con algún atraso
en sus trámites a aprovechar el programa.

por su aniversario 40 y
hacemos votos por

que logren muchos años más
de vida

informativa.

Atentamente
Alberto Bucío Nava,

Presidente del Comité
Municipal del PRD
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En el Festejo del 40 ANIVERSARIO Del PERIÓDICO
INFORMATIVO “LA REGIÓN” Apagando las Velitas del Pastel
su director. Aquí con su hijo César Fernando, Ana Lizeth su
esposa y Tadeito.

CUMPLIÓ AÑOS La Sra. LIUMA NAVARRO DE ABAID Y Fue
¡FELICITADA!  Por su esposo Michel Abaid, sus padres Licha
Pedrero y Felipe Navarro y su hermano y familiares.

CUMPLIÓ AÑOS La Sra. LAURITA JUÁREZ JIMÉNEZ Y Fue
¡FELICITADA! Por su esposo Oswaldo Soria, de hermanos
Germán, Gabriel y Anabel, familiares y amistades.

CUMPLIÓ AÑOS La Mtra. NUBIA SUÁREZ DE HERNÁNDEZ
Y Fue ¡FELICITADA!” Por sus hijos el Lic. Hugo Alberto y del
Mtro. Serafín Hernández Suárez, nietos y familiares.

CUMPLIÓ AÑOS El Empresario MARTÍN ABUD NARES Y
Fue ¡FELICITADO! Por su esposa Victoria Ochoa, hijos y nietos
y de hermanos y amistades.

CUMPLIÓ 40 ANIVERSARIO EL PERIÓDICO INFORMATIVO
“LA REGIÓN” 26-Nov-2023.Aquí Partiendo su Pastel de
CUMPLEAÑOS Su director RENÉ SERRANO GARCÍA Con
sus hijos y Tadeito. ¡FELICIDADES!

AL CUMPLIR AÑOS MARÍA DEL CARMEN BARRIENTOS
VELASQUEZ Fue ¡FESTEJADA! Por su hija Flor Elena, su
esposo y familiares y por sus hermanos Chucho Barrientos y
Manuel Barrientos.

AL CUMPLIR AÑOS La Sra. OLGA VEGA FLORES Fue
¡FELICITADA! Por su esposo Jacobo Hernández, de sus hijos
Karime, Chely y Gaspar Hernández y familiares.

AL CUMPLIR AÑOS La Enf. Gral. MIRIAM SOTO DE
POSADA Recibió ¡FELICITACIONES! De su esposo el Dr.
Héctor Uriel Posada, padres, hermanos, familiares y
compañeros de trabajo.

REUNIÓN ANUAL De EXALUMNOS Al CUMPLIR 50 AÑOS
De la Escuela Secundaria NICOLÁS ROMERO
GENERACIÓN 7376 En Comida en el Rest. “BAR-BAR”
.¡FELICIDADES!.

PRESENTES En la REUNIÓN DE EXALUMNOS De la Esc.
Sec. NICOLÁS ROMERO MARU TEPALE, ENRIQUE
HERRERA, MTRO. SAMUEL RUIZ, ETHEL VALDESPINO,
ALFREDO ABUD.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES; ESTE 26 DE NOVIEMBRE EL
PERIODICO BISEMANARIO E INFORMATIVO «LA REGIÓN» CUMPLIÓ SU 40
ANIVERSARIO Y SU DIRECTOR Y FUNDADOR RENÉ SERRANO GARCÍA Y
MIS QUERIDOS HIJOS LOSL.I. RENÉ SERRANO FUENTES Y EL ING.IND. CÉSAR
FERNANDO SERRANO FUENTES CELEBRARON CON UNA COMIDA ESTE
ANIVERSARIO…  En efecto cabe mencionar que en estos 40 años se ha podido mantener
su impresión escrita y ha salido a la luz pública y en sus redes sociales y que con altas
y bajas ha salido adelante a pesar de haber pasado diversascircunstancias de
enfermedades de salud. Y por lo mismo ha recaído y ha asumido esta responsabilidad mi
hijo René, haciéndose cargo del mismo y desde luego yo como COLUMNISTA de
SOCIALES. Dando GRACIAS A Dios que nos ha permitido darnos a toda la familia
vida, salud y que quizás un tiempo mas de vida al lado de todos. En este 40
ANIVERSARIO Se ofreció una comida familiar en el Restaurante «CASA BLANCA»
Y Que no pasó desapercibido este día a pesar de las circunstancias vividas y que
permitieron que nuestro director RENÉ SERRANO GARCÍA Acompañado de mis
hijos, nietos Dulcecita y Tadeito y de mi nuera la L.I.E. Ana Lizeth Berra Paz y de
trabajadores de MD. PUBLICIDAD Apagaron la vela Encendida del Pastel de este 40
ANIVERSARIO. ¡FELICIDADES A TODOS!...CUMPLIÓ AÑOS La guapa señora
LUIMA NAVARRO DE ABAID.  Y Recibió felicitaciones con mucho cariño de su
esposo Michel Abaid de sus padres Felipe Navarro y Licha Pedrero de Navarro de la
señora Ana como de su hermano y demás familiares., así mismo recibió estas de amistades
que la estiman y aprecian, uniéndome a estas la que esto escribe. ¡FELICIDADES
LUIMA!...   CUMPLIÓ AÑOS La Maestra NUBIA SUÁREZ DE HERNÁNDEZ Y Fue
felicitada con amor y cariño por sus queridos hijos Hugo Alberto, Serafín Hernández
Suárez, nueras y nietos y demás familiares que le desearon Dios permita le conceda vida
y salud al lado de ellos. Maestra esta columnista te felicito y deseo hayas pasado este
tu día feliz… ¡FELICIDADES MAESTRA!... CUMPLIÓ AÑOS El Empresario MARÍIN
ABUD NARES Y tempranamente recibió felicitaciones con amor y cariño de su esposa

Victoria Ochoa de Abud de Abraham Abud y su hija como de sus queridos nietos y de
hermanos, que le desearon los mejores parabienes en este su día y que desde luego le
celebraron, y apagaron la vela encendida de su Pastel. ¡FELICIDADES SR. MARTÍN!...
25-Nov-2023.- Se dieron cita y se reunieron EXA-LUMNOS De la Esc. Sec. Gral.

NICOLÁS ROMERO GENERACIÓN73/76 Para celebrar 50 AÑOS De haber terminado
su Nivel Secundaria pertenecientes a esta Generación en 1985. Conuna COMIDA
Denominada del RECUERDO ANUAL Se encontraron presentes todos reuniéndose
ahora aquí en Zitácuaro en el Restaurante BAR-BAR Y en otros años en Morelia,
Cuernavaca, Acapulco. Hubo Abrazos, gusto, felicidad y muy contentos al reencontrarse
nuevamente. Entre algunos de ellos estuvieron Maru Tápale, Enrique Herrera, Alfredo
Abud, Fernando Sandoval, Melba Rosa Higareda, Samuel Ruiz y la Mtra.
EthelValdespino, Jorge Muñiz,Ernesto Martínez, Carlos Carrillo, Rosita Alcántara y
Eduardo Sandoval, entre otros muchos más. ¡FELICITACIONES A
TODOS!...CUMPLIÓ AÑOS El pasado 29 La Enfermera Gral. MIRIAM SOTO DE
POSADA Y Fue felicitada amorosamente por su esposo el Dr. Héctor Uriel Posada
Saavedra, por sus hijos y sus padres y familiares que le desearon todo lo mejor y que
desde luego le celebraron este su día. Igualmente recibió parabienes de compañeros de
trabajo. ¡FELICITACIONES MIRIAM! …El pasado22 la señora OLGA VEGA FLORES
CUMPLIÓ AÑOS Y Recibió felicitaciones de su esposo Jacobo Hernández Torres de
sus queridos hijos Karime, Chely y Gaspar Hernández Vega de hermanos y demás
familiares, que le desearon los mejores parabienes y desde luego le fue festejado este su
día. ¡FELICITACIONES SRA. OLGA!... CUMPLIÓ AÑOS La señora LAURITA
JUÁREZ JIMÉNEZ, Y Tempranamente fue felicitada por su esposo Oswaldo Soria y por
sus queridos hermanos Germán, Gabriel, Anabel Juárez Jiménez. Y por sus demás
familiares y de amistades que la estiman y aprecian, uniéndome a estas la que esto escribe
¡FELICIDADES LAURITA!... Fue festejada la Sra. MA. DEL CARMEN BARRIENTOS
VELASQUEZ.Al CUMPLIR AÑOSPor sus queridos hijos en especial de su esposo y
de su hija Flor Elena, igual recibió felicitaciones de hermanos del Ing. Manuel Barrientos
y de su esposa la Mtra. Blanca de Barrientos, Chucho Barrientos y Licha Rementeria de
Barrientos, sobrinos y demás familiares, apagando la vela de su Pastel. uniéndome a
estas la que esto escribe. ¡FELICIDADES CARMELITA!...   Se nos termina el espacio
y nos vamos, no sin antes dejar este Mensaje: «AUNQUE NO HAYAS ESTUDIADO
EN UNA ESCUELA DE COMUNICACIONES, TU VIDA PUEDE
TRANSFORMARSE EN UN REPORTAJE MODELO Y DE MUCHA
TRASCENDENCIA». ¡SEAN FELICES!...
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Contemplando la Creación
P. Ángel Espino García

UNA MIRADA AL
UNIVERSO Y A SU

AUTOR (78)

1.- EL RELATO.- En un gallinero
había dos gallos que peleaban por las
gallinas. Un día se desplumaron y el gallo
giro venció al blanco, que fue expulsado
del corral. Se puso muy triste y se
escondió entre las plantas. El vencedor
se llenó de soberbia y subió a lo alto de
un árbol gritando su triunfo y humillando
a su enemigo. Un águila que volaba
cerca, oyó los gritos del soberbio, lo miró
y descendió de lo alto. Lo capturó y se lo

llevó entre sus garras y se lo comió en un árbol lejano. Fue así como el gallo perdedor
y humilde, se quedó con todo el gallinero. Conclusión: “Quien se siente más que otros
y los humilla, pronto llegará al fracaso”.

2.- LA PALABRA DE DIOS.- “Dichoso el que teme al Señor y ama de corazón sus
mandatos. Dios bendice a los hijos de los buenos. No temerán malas noticias, puesto
que en el Señor viven confiados. Firme está su corazón, pues sus adversarios serán
vencidos” (Salmo 111)

3.- LAS NUBES DE MAGALLANES.- Estas nubes son conocidas desde tiempos
antiguos por los indígenas del hemisferio sur. Las primeras referencias escritas sobre
ellas son de sabios árabes y datan del siglo IX. Las nubes de Magallanes han sido
nombradas así, en honor a Fernando de Magallanes, el explorador portugués que las
observó mientras navegaba hacia el Ecuador en 1519. Estas nubes son algo espectacular
en el cielo nocturno del hemisferio sur. Estas nubes están en las constelaciones de
Dorado y Tucana, cerca del polo sur celeste. En realidad, son pequeñas galaxias vecinas
próximas a la Vía Láctea, y su atracción gravitacional con la Vía Láctea, convierte a
estas Nubes de Magallanes en lugar donde se van formando nuevas estrellas. Dice el
Salmo 8: “Señor Dios: cuando veo el cielo, la luna y las estrellas que has creado ¿Qué
es el hombre para que te acuerdes de él? ¡Oh Soberano nuestro, qué admirable es tu
Nombre en toda la Tierra!

Pretenden Morena y alcalde endeudar a los
zitacuarenses vía la Ley de Ingresos: Memo Valencia

- El alcalde Antonio Ixtláhuac se entregó a la 4T a cambio de incluir el préstamo en el presupuesto del 2024
para Zitácuaro.

- “Quienes no son leales a un partido político no son leales a nada”: Memo Valencia.

Institucional es evidente que, ante el
fracaso de los dos actores políticos por
hipotecar al municipio con 45 millones
de pesos con el aval del Congreso, ahora
pretenden obtener los recursos,
disfrazados de Presupuesto de Ingresos
para el ejercicio fiscal 2024.

El PRI, rechaza este nuevo intento
por endeudar a Zitácuaro sin justificación
alguna; pero además advierte que esta
nueva intentona por comprometer los
próximos 10 años las finanzas del
Ayuntamiento, está acompañada por un
pacto perverso entre el alcalde Ixtláhuac
Orihuela y Morena.

Al respecto, el dirigente estatal
Memo Valencia, condenó el
mercantilismo de personajes como el
expriista, “son la muestra clara del
mercantilismo en que han convertido la
política a cambio de endeudar el
municipio de Zitácuaro, se ofrecen al
mejor postor, y es una muestra clara de
lo que ya no queremos en el PRI”.

Por eso, el líder estatal reconoció que

A pesar de que el Pleno del Congreso del Estado negó al Ayuntamiento la pretensión de
endeudar por 10 años al pueblo de Zitácuaro, ahora, en complicidad con un diputado local,
Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela pretende, mañosamente contratar el préstamo a través de la
Ley de Ingresos municipal.

Morelia, Mich., a 29 de noviembre de 2023.
A pesar de que el Pleno del Congreso del
Estado negó al Ayuntamiento la pretensión
de endeudar por 10 años al pueblo de
Zitácuaro, ahora, en complicidad con un

diputado local, Juan Antonio Ixtláhuac
Orihuela pretende, mañosamente contratar el
préstamo a través de la Ley de Ingresos
municipal.

Para el Partido Revolucionario

“hoy estamos en una etapa difícil, pero
tenemos la oportunidad histórica de
recuperar la confianza ciudadana, de que
vean en el PRI una opción de orden, de
congruencia, de trabajo institucional y de
lealtad, quienes no son leales a un partido
político no son leales a nada. No le son
leales ni a su familia, no son leales ni de
su casa, y son el reflejo claro de lo peor
de la sociedad de la participación política”.

Memo Valencia recordó que la
ingratitud también está presente en quienes
tuvieron todo por el PRI y sin congruencia
política “van de liana en liana como
changos”.

“La ingratitud del ser humano
desafortunadamente es una condición que
tienen muchas personas que recibieron
todo de aquí, muchas oportunidades y que
aun así se van, y hay personas a quienes
se les cierran las puertas y aquí siguen;
sin duda tienen los méritos de haber sido
ya candidatos con una oportunidad que se
les hubiera dado estarían con mayor
gratitud al partido, y hay otros que se les
dio todo gracias al PRI y en la primera de
cambio se van”.

El pasado 15 de noviembre el
Congreso del Estado por mayoría rechazó
la solución del presidente municipal de
Zitácuaro, Antonio Ixtláhuac para
endeudar al municipio. Para el PRI la
postura fue clara, no se podía hipotecar el
futuro del Ayuntamiento.
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Felicitaciones a todo el
equipo  del

pues día con día nos
informan del

acontecer en nuestro
estado y municipio,
esperando cumplan
muchos años más.

Tenis llegan a más de 90 mil
estudiantes en Michoacán

- SEE ha distribuido calzado deportivo en más de 700 escuelas

Morelia, Michoacán, 30 de noviembre de
2023.- Jalo a Estudiar ya distribuyó tenis para
más de 90 mil estudiantes de 700 escuelas,
informó la secretaria de Educación, Gabriela
Molina Aguilar, al supervisar junto al
secretario de Finanzas y Administración, Luis
Navarro García, la llegada de calzado a la
Secundaria Federal Número 11 Simón Bolívar.

“No es sólo dar tenis, estamos
promoviendo el deporte, una vida sana libre
de adicciones, también estamos fomentando
la lectura, llevando libros y talleres, lo más
importante es que sigan estudiando”, expresó
la jefa del área educativa en Michoacán.

El programa Jalo a Estudiar ya llegó a
cuatro regiones de Michoacán, y ha llevado

tenis a escuelas de Lázaro Cárdenas, Zamora,
Morelia; y el pasado miércoles, a la región de
La Piedad, en un evento con el secretario de
Comunicaciones y Obras Públicas, Rogelio
Zarazúa.

Finalmente, Gabriela Molina consideró que
el constante y arduo trabajo que se hace en la

Secretaría de Educación es por y para los
estudiantes. “Queremos que sea el antes y el
después de la educación, nunca más paros
que dejen a las niñas y niños sin clases, nunca
más un proceso en el que las y los maestros
estén angustiados porque no llega su
quincena, en Michoacán todos jalan a
estudiar”, dijo.

Por su parte, Luis Navarro destacó que el
gobierno estatal tiene como prioridad al tema
educativo. “Nos hemos ocupado y
preocupado de pagar puntualmente a las y a
los maestros, de mejorar las escuelas, de que
las y los estudiantes tengan lo que necesitan
para seguir preparándose”, concluyó.

 Jalo a Estudiar ya distribuyó tenis para más de 90 mil estudiantes de 700 escuelas, informó la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, al supervisar junto al secretario de Finanzas
y Administración, Luis Navarro García, la llegada de calzado a la Secundaria Federal Número 11 Simón Bolívar.

Garantiza SSM tratamiento
para pacientes con VIH/Sida

Morelia, Michoacán, 1 de diciembre de 2023.- En Michoacán, los pacientes sin seguridad
social que viven con Virus de la inmunodeficiencia Humana (VIH) o Síndrome de la
Inmunodeficiencia Adquirida (Sida), tienen garantizado su tratamiento antirretroviral; así lo
puntualizo la titular de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), Belinda Iturbide Díaz.

Durante el acto conmemorativo por el Día Mundial de la lucha contra el Sida, dijo que
gracias, a los tratamientos gratuitos otorgados desde 1999 y que en el nivel privado oscilan en
los 15 mil pesos, se ha mejorado la calidad de vida de los más de 9 mil pacientes que han sido
atendidos en la SSM desde 1985 a la fecha en que se detectó el primer caso en la entidad.

“Hoy en la Secretaría de Salud, se otorgan medicamentos mensuales a un total de 2 mil 746
pacientes sin seguridad social, para lo cual se destinan 500 millones anuales y sólo en lo que
va de este 2023 se han registrado 457 nuevos casos de pacientes portadores de VIH/Sida,
quienes con el tratamiento antirretroviral, logran suprimir su carga vírica, por lo que no
transmiten el VIH a sus parejas sexuales”, dijo.

Informó que la mayor incidencia de contagio se registra en personas de 20 a 44 años y las
jurisdicciones con mayor número de casos son Morelia, Uruapan y Lázaro Cárdenas; las
causas las relaciones sexuales sin protección.

Finalizó al asegurar que el acceso temprano al tratamiento y su aplicación son cruciales
para mejorar la salud de las personas con VIH, pues el virus ataca el sistema inmune, debilita
el sistema de defensa y destruye las células inmunitarias, hasta aumentar el riesgo de contraer
infecciones, cánceres y otras enfermedades que una persona sana sí podría combatir.

En Michoacán, los pacientes sin seguridad social que viven con Virus de la inmunodeficiencia
Humana (VIH) o Síndrome de la Inmunodeficiencia Adquirida (Sida), tienen garantizado su
tratamiento antirretroviral; así lo puntualizo la titular de la Secretaría de Salud de Michoacán
(SSM), Belinda Iturbide Díaz.

Atentamente
Lic. Mirna Merlos Ayllón

Sindico municipal



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 2 de Diciembre de 2023 12www.laregionenlinea.com.mx

Secretaría del Migrante del Gobierno del Estado
entregó 10 visas en Zitácuaro

- En adelante este beneficio es para quienes tengan más de 65 años

Gracias al programa ‘Reunificación Familiar”, de la Secretaría del Migrante del Gobierno del
Estado, un total de 10 zitacuarenses recibieron sus visas. Con este documento podrán visitar a
sus familiares que tienen en Estados Unidos, a los cuales tienen mucho tiempo sin ver.

Llega a Aputzio de Juárez
Iluminando al 100

-Arranca Toño Ixtláhuac trabajos de renovación del alumbrado público
en esta tenencia.

Zitácuaro, Mich., a 1 de diciembre del 2023.- El #GobiernoDeSoluciones sigue
trabajando por iluminar todas las tenencias de Zitácuaro, así como las distintas
localidades que lo conforman; en este sentido, Toño Ixtláhuac puso en marcha los
trabajos de iluminación de la cabecera de la tenencia de Aputzio de Juárez.

Gracias al programa Iluminando al 100, arrancó la instalación de lámparas nuevas
de última tecnología en esta demarcación, después de años de funcionar con un
sistema antiguo y obsoleto.

El presidente municipal aseguró que seguirá llevando este servicio de vital
importancia a cada rincón de Zitácuaro que aún carezca de este, proyectando renovar
las 16 luminarias de toda la demarcación municipal.

El #GobiernoDeSoluciones sigue trabajando por iluminar todas las tenencias de Zitácuaro, así
como las distintas localidades que lo conforman; en este sentido, Toño Ixtláhuac puso en
marcha los trabajos de iluminación de la cabecera de la tenencia de Aputzio de Juárez.

Sector salud y estudiantes
marchan en pro de la

prevención del VIH SIDA
- Se cumplen 40 años desde que ocurrió el primer caso en México

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de noviembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En
pro de la prevención del VIH SIDA, representantes del sector salud y estudiantes marcharon
sobre Avenida Revolución, de Miguel Carrillo al Centro de Salud ubicado en la calle Leandro
Valle.

Vestidos de rojo, con globos de este mismo color, pancartas y consignas enfocadas a la
prevención, al uso del condón y otros métodos los asistentes llevaron a cabo el recorrido e
invitaron a la población a cuidarse.

Al concluir el recorrido, Teresa Martínez encargada de Epidemiología del Centro de
Salud, recordó que hace 40 años se registró en México el primer caso de VIH SIDA, al inicio
quien la contraía automáticamente estaba destinado a morir, con el paso de los años y el
avance en la medicina, actualmente quien lo padece sale adelante y logra controlar el avance
del virus con el debido tratamiento.

Consideró que actualmente los casos van en aumento y la incidencia es de los 15 a los
40 años, en este rango de edad se encuentra el 70%.  En este sentido, todos estamos en
riesgo pues la forma de contagio es a través de relaciones sexuales, forma vertical cuando
es de madre a hijo por la placenta, al compartir agujas o bien mediante transfusiones de
sangre.

Expuso además que todos desde la escuela, la casa y la familia puede aportar un granito,
estando informado y compartiendo la información con los demás. Ya que se trata de una
lucha diaria y constante en el que todos deben evitar estar en riesgo.

Finalmente invitó a la población que considere estar en riesgo a realizarse la prueba, ésta
es gratuita y es a través de un piquete en uno de los dedos de la mano. Es confidencial y
está disponible en el Centro de Salud de forma confidencial.

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de
diciembre de 2023.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. Gracias al programa
‘Reunificación Familiar”, de la Secretaría
del Migrante del Gobierno del Estado, un
total de 10 zitacuarenses recibieron sus
visas. Con este documento podrán visitar
a sus familiares que tienen en Estados
Unidos, a los cuales tienen mucho tiempo
sin ver.

La entrega fue realizada por el
Secretario del Ayuntamiento, Eduardo
Sánchez de las Matas Guerrero, los
regidores Guillermo Ramírez y Ulises
Romero, y de la dependencia estatal,
Carlos Gaytán Manríquez.

Durante la entrega, Carlos Gaytán
Manríquez, señaló que estos procesos son
tardados, por ejemplo de 1800 visas que se
estuvieron gestionando, salieron del 13 de
octubre al 30 de noviembre y acaban de

salir las últimas.
Refirió que anteriormente podían

acceder a este beneficio las personas de
60 años en adelante, esto ya cambio y
ahora es a partir de 65 años, por lo que
quienes quieran viajar a Estados Unidos
tendrán que esperar más.

Por su parte, Ulises Romero
Hernández, regidor presidente de la
Comisión del Migrante al interior del
cabildo, agradeció la confianza de quienes
se acercaron para acceder al programa.
Asimismo, recalcó que cuando se es
institucional, los únicos beneficiarios son
los ciudadanos y es así como se debe
trabajar.

También, el Secretario del
Ayuntamiento, Eduardo Sánchez de las
Matas Guerrero señaló que ya con este
documento, los beneficiarios podrán
acudir y volver a ver a sus hijos después
de muchos años, además conocer a sus
nietos.

Está visa tiene una vigencia de 10
años y les da la opción de estar allá hasta
por un periodo de 6 meses en calidad de
turista, no de trabajar.

En pro de la prevención del VIH SIDA, representantes del sector salud y estudiantes marcharon
sobre Avenida Revolución, de Miguel Carrillo al Centro de Salud ubicado en la calle Leandro
Valle.

$10.00 Ejemplar
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Por: Tayde González Arias.
Arena Suelta

Cuidando a nuestras mascotas

Tos seca en perros de raza pequeña
El colapso traqueal es una enfermedad grave, crónica y progresiva, que podría afectar la

respiración y calidad de vida de los perros que la sufren; este trastorno a menudo de presenta
en perros de razas pequeñas

Puede ser congénito o desarrollarse con el tiempo; los perros con este trastorno no se
deberían reproducir, para evitar transmitirlo a sus cachorros

La tos seca suele ser el primer síntoma de colapso traqueal; a medida que la enfermedad
avanza, los perros podrían desarrollar intolerancia al ejercicio y dificultad para respirar

Un tratamiento multimodal podría ayudar con la mayoría de los casos leves de colapso
traqueal; sin embargo, para los casos graves que no se pueden tratar de forma médica, la mejor
opción es la cirugía

Los perros que padecen esta enfermedad viven mejor en un entorno limpio y libre de
sustancias tóxicas, y también podrían beneficiarse de los suplementos que ayudan a regenerar
el cartílago; cabe recalcar que siempre deben usar un arnés en lugar de un collar

Zitácuaro: el mejor en
desempeño municipal,

por segundo año
consecutivo

Zitácuaro, Mich., a 1 de diciembre del
2023.- Nuevamente el Instituto Nacional para
el Federalismo y Desarrollo Municipal,
entregó  al Gobierno de Toño Ixtláhuac, el
galardón como el municipio más alto en
Michoacán en el desempeño de la Guía
Consultiva y Buenas Prácticas Municipales.

Lo anterior, es resultado de la eficiencia y
eficacia en proyectos y acciones aplicadas al
fortalecimiento y desarrollo de Zitácuaro por
parte del #GobiernoDeSoluciones.

Juan Antonio Ixtláhuac, recibió dicha
distinción con base en la Implementación de
la Guía Consultiva de Desempeño Municipal
y el Modelo de Buenas Prácticas, analizada
por el Tecnológico Nacional de México y el
Instituto Tecnológico del Valle de Morelia,
quienes dieron a conocer que la aprobación
de Zitácuaro corresponde al 99.1 por ciento,
figurando como la más alta calificación en
toda la entidad.

Toño Ixtláhuac refirió que dicho logro
convoca a redoblar esfuerzos y a seguir
trabajando en favor del desarrollo de las
prácticas, políticas públicas y proyectos en
su administración; particularmente, en las
acciones que han distinguido al gobierno
municipal, como es la atención ciudadana y

-Entrega INAFED reconocimiento al gobierno de Toño Ixtláhuac, por
ser líder en la guía consultiva y buenas prácticas municipales.

el acercamiento estrecho con la ciudadanía.
La Entrega de Reconocimientos de la Guía

Consultiva de Desempeño Municipal 2023,
se llevó cabo este viernes en la Secretaría de
Gobernación, en la Ciudad de México.

DIOSES Y DEMONIOS EN LA
POLÍTICA

La actualidad presenta afectos y
desapegos respecto de diversas
temáticas, otros conceptos que también
aplican son la fidelidad y la incredulidad
como dos antagonismos frente a temas
que podrían representar una ideología,
creencias, metas objetivos y propósitos
los cuales a algunos nos unen y muchos
también separan, como sucedió en la
historia mediante muros físicos o en
muchas ocasiones con la separación en
la distancia, el dejarse de hablar y claro
en casos más elevados con violencia y
breves o largas guerras por la
intolerancia.

De los temas que causan
divergencias y frente a los obstinados
desacuerdos y alejamiento de la buena vida por no mostrar apertura a todas las ideas
sin duda son las religiones en respecto a las creencias en los santos, el antiguo y el
nuevo testamento entre otras muchos valiosos temas, los sistemas económicos que
dejan notar cual grande es la apertura comercial de una nación y de como con el
liberalismo o en neoliberalismo crecen las grandes corporaciones, respecto a un ideal
de igualdad que en teoría busca el socialismo, anotando que además de los grandes
teóricos de estas ideas e inventores de las mismas la actualidad mantiene defensores
en cada una de esas líneas del pensamiento.

El tema de la política por supuesto es también uno de los rebuscados casos en los
que pareciera comportarse el estilo de los escritores  David Koepp y Akiva Goldman,
dibujados como en la película de “ángeles y demonios”, cuando menos entre los que
aún no tienen claro las negociaciones que dejan sin valor los principios o estatutos
de cada organización política anteponiendo, el mantener o ganar el poder y como
autoridad gobernar.

No es ignorado que para un número significativo de la sociedad entre ellos muchos
jóvenes hablar de política es casi imposible y el desgano y desinterés por participar se
limita a manifestaciones, ello debido a la falta de espacios para ser escuchados, a la
necesidad que impera en temas de interés relevante a las juventudes y a la falta de
espacios para actividades productivas, al buscan empleo o apoyos mientras se estudia
y no encontrarse, además de la falta de conocimiento respecto a la gestión y la
operatividad del gobierno para en su caso solicitar beneficios en temas laborales, de
vivienda, emprendimiento o algunos otros servicios que son de interés juvenil, por su
puesto sin dejar de lado la crítica a la mala o inacción del gobierno en las dependencias
en las que es ya costumbre ver con tomas y protestas, sumando a ello que al parecer
a algunos representantes populares no se les pueda exigir cumplimiento sin que antes
ello no conlleve la toma de una importante arteria vial o bien de edificios en donde
operan bienes y servicios para la atención pública.

 Tal vez sea el momento de pensar en reubicar las oficinas que son motivo de
bloqueos cuando se localizan en ubicaciones de incidencia social y las afectaciones
se magnifican.

El desinterés por participar en política es debido a los temas más escabrosos
relacionados con ella como lo son la corrupción, las negociaciones por debajo de la
mesa, los abusos en cuestión de pagos a los altos funcionarios públicos, las prebendas
y los constantes lujos que mientras el grueso de la sociedad sigue teniendo apenas
para medio vivir este grupo encumbrado sobre pase hasta rozar los excesos. Lo que
se ha notado en medios de comunicación o podemos observar en los poblados más
pequeños cuando de pronto se quiere cubrir un excéntrico reloj o los autos lujosos,
solo por mencionar, pues adueñarse de islas y predios de alta plusvalía también han
sido motivo de las más bajas debilidades y a la vez alta traición a lo que como funcionario
debe hacerse; servir a la sociedad en el bien común y no servirse de ella.

En la política sin embargo no solo conviven con esas palabras que repudiamos y
nos alejan de involucrarnos y este ciclo que da comienzo con el nuevo año es
importante y urgente  para todas  y todos poder erigirnos políticos, pues pasar de ser
el que se queja o quien está en desacuerdo, quien se manifiesta por conocer las
injusticias, los abusos y avistar una buena ruta de prosperidad, de evolución o de
progreso, por mencionar, debe tomar como tarea la incorporación inmediata a la vida
política, buscando inclusive una posible candidatura en la que pueda legislar o
ejecutarse ese beneficio que hasta hoy no ha llegado.

La policía también encierra conceptos dulces y serenos como son:  libertad, para
decidir por quién sí o por quién no, la democracia que avala a la mayoría, los derechos
y las obligaciones que limitan nuestro actuar, la justicia que sigue en espera de la
prontitud, universalidad, igualdad y paridad, entre otros tantos bellos temas que en
ella concurren  manteniendo por su puesto los grandes postulados  escritos por
Aristóteles, Thomas Hobbes, John Locke , Jean-Jacques Rousseau, John Stuart Mill
o incluso  Karl Marx, entre tantos otros y otras que explicaran mejor cada concepto.

Si muchas personas han escrito, hablado y trabajado en la política y siguen
debiéndole y a sabiendas que, aunque están inscritas en ella sanas palabras
continuamente se ponen a un lado o se ignoran, momento es que justamente
participando sea como se pueden desempolvar y hacer cumplir cada una de ellas
desde su más profunda entraña hasta ponerlas en práctica real y eficiente en la vida
diaria del país en el que nos tocó vivir.
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Zitácuaro, Michoacán, 30 de noviembre de
2023. Luego de que varios portales de noticias
dieran a conocer una nota que hace alusión a
una presunta agresión por parte de la
presidenta del DIF Municipal de Tlalpujahua,
en contra de una artesana que solicitaba un
espacio para ofertar sus productos dentro de
la Feria de la Esfera, la Visitaduría Regional de
Zitácuaro de la Comisión Estatal de Derechos
Humanos (CEDH), inició investigación con el
número de registro

CEDH/10258/2023-Q
El concepto de queja es por posiblemente

violación al derecho a la igualdad y trato
digno.

Las autoridades presuntas responsables:
Jorge Medina Montoya, Presidente
Municipal, Alejandra Abad Velázquez,
Presidenta del Sistema DIF Municipal y
Personal de Seguridad Pública del municipio
de Tlapujahua

Ricas nieves de Jungapeo, en Miguel Carrillo
esquina con 5 de Mayo, con el

«Senyor de las Nieves» sabores vainilla,
chocolate, mamey, plátano y otros.

Inicia visitaduría de Zitácuaro
de la CEDH, investigación por
presunta agresión a artesana

por parte de presidenta del DIF
Municipal de Tlalpujahua

Evita intoxicaciones por uso de
agroquímicos, sigue estas

recomendaciones
Morelia, Michoacán, 29 de noviembre de 2023.- Al ser Michoacán, uno de los estados con

mayor uso de plaguicidas y agroquímicos a causa de la alta actividad agrícola, la Secretaría de
Salud de Michoacán (SSM), hace un llamado a la población a prevenir riesgos y evitar
intoxicaciones.

En el caso de las y los trabajadores o jornaleros agrícolas, se recomienda usar el equipo de
protección completo (pantalón, camisa de manga larga, zapato cerrado, careta o mascarilla),
usar plaguicidas en su envase original, realizar el triple lavado de los recipientes vacíos y una
vez usados, perforarlos; al terminar su jornada, bañarse y lavar la ropa por separado del resto.

A la población, que pudiera estar expuesta a una intoxicación, se recomienda a la brevedad
quitarse la ropa contaminada y lavar la piel con agua y jabón. Si el plaguicida entró a los ojos,
lavarlos durante 15 minutos bajo el chorro de agua limpia, de igual forma, evitar beber líquidos,
ya que esto hace que la persona absorba más rápido la sustancia tóxica.

Asimismo, si la persona comienza a presentar visión borrosa, sudor excesivo, temblores o
calambres, babeo excesivo, sufrir alguna convulsión o perder la conciencia, deberá acudir
inmediatamente al médico, para detener el cuadro de intoxicación.

Ante estos casos, la SSM a través de la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos
Sanitarios (Coepris) Michoacán, previene riesgos sanitarios a través de cursos, capacitaciones
y verificaciones sanitarias a los establecimientos con venta de estos productos, dirigidos al
sector agroalimentario, trabajadores, jornaleros y familias involucradas en el trabajo de campo.


